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7_BB_8D_E5_8B_87_E5_c71_549933.htm 开句玩笑，全球金融

危机企业家都受害了，企业都受害了，但是学校受益了加入

收藏。为什么呢？很多企业家不办工厂，而是到清华大学读

书来了，清华大学EMBA学生应接不暇，为我们学校有这么

多人才要培养感到高兴，在全球经济不景气情况下我们企业

家感受压力特别大，参加两会感受特别深，也特别振奋，也

感觉更有信心，如果说开会之前还有什么疑问，通过开会大

家坚定了信心，因为中央也拿出了真金白银，总理讲信心比

黄金都重要，讲的非常好，这次中央不但提出了信心，而且

拿出了黄金，特别对于2009年新世纪最困难的中国经济起到

非常带动性作用。这是参会的一点点感受。 我本人是第一批

学员，02级，我报名时候是在东航股份公司当总经理，学习

时候在民航总局当副局长，毕业时候到南航做实践，从去年

来讲，南航是三大集团中经营最好的，南航的成长，清华大

学做出了重要贡献，100位高管人员送到清华学习，目前已经

有66位已经在校和已经毕业的学生，据说南航还要再送100个

清华大学MBA，我的发言代表东航。 非常感谢大家对航空的

关注和关心！大家对东航充满了期待，也充满了希望，作为

学校，更应该关心清华EMBA学生到东航以后会怎么样，各

位老师、校长大家都非常关心，我非常欣慰地告诉大家，东

航这样一个比较困难的企业在国家、社会、股东以及员工的

共同关注下，应该说目前整个形势还是向着比较好的方向在

继续转变，包括国家的注资，包括银行授信额度，H股和A股



股东99%高票通过国家70亿注资方案，同时四家银行给东航集

团和东航股份公司超过450亿授信额度，有了流动性以后，对

公司非常有好处。同时在公司管理和内部改革层面都有了非

常明显的进步，我们提出一个目标，东航要成为什么样的公

司？我们要成为一个员工热爱的公司，要成为顾客首选的公

司，靠股东跟顾客打交道，要成为股东满意的公司，同时要

成为社会信任的公司，我们的目标就是员工热爱、顾客首选

、股东满意、社会信任。最近我们正在按照这四个目标分解

指标，怎么让员工热爱，管理者首先得热爱员工，顾客首选

，作为民航公司，首先得想到顾客，让股东满意，就得向股

东负责，国家是你的股东，社会上还有一些小股东，有一次

投票表决时候有一个股东一开始反对，后来我去拜访他，他

说弃权，不反对也不支持，后来我说我要飞到深圳跟你汇报

，最后不但要赞成，而且投了赞成票，为什么通过率非常高

呢？因为我们非常重视于股东的关系，目前在比较困难情况

下高管减薪，员工不减薪，同时我们在全球重薪招聘，我们

所做的工作都跟我们的清华大学有关，非常感谢母校给我们

提供的特别好的理念。 我们在企业工作的时间比较长，作为

大学，特别是清华大学这样全球知名度比较高的清学，作为

管理学院，清华管理学院应该更多的培养管理型人才，我希

望清华大学能够培养更多全球的管理精英，为全球经济做出

中国的一份贡献。谢谢大家！ 更多优质资料尽在百考试题论
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